

## EL AHORRO PRECOZ

... el que ama la natura,  
Ama la paz...

LIBERTAD MIRANDA

Poeta vagamundo

Un primero de julio del año 2001, el paisaje de Glenn Doman Escuela Precoz –Nuestro Potrero del Saber- era verde, un verde que llenaba de esperanza y frescura un ideal pedagógico formado desde hace varios años; un significado similar al que tiene este color en la bandera del cooperativismo, que representa la esperanza de que unidos por el amor y el trabajo se hace posible el milagro de la cooperación. Es esta escuela la que lidera un proyecto con objetivo pedagógico, un proyecto conocido como COOPRECOZ y que cuando iniciamos era la única cooperativa estudiantil de Colombia. Gracias a esta labor estamos aprendiendo los principios básicos del cooperativismo y, especialmente, hemos interiorizado lo que corresponde al ahorro. Una tarea que nos ha ayudado a crear una responsabilidad y una conciencia colectiva.

Para desarrollar nuestro trabajo queremos presentar primero la escuela. En nuestra Glenn Doman Escuela Precoz somos educandos desde el preescolar hasta básica secundaria y media técnica y disfrutamos de las tres hectáreas que conforman nuestras instalaciones escolares. Aquí hay mucha NATURALEZA, árboles, flores y pasto. Animales varios como ardillas, armadillos, mariposas, culebras y hasta zarigüeyas hemos encontrado en su interior. Aves de diversa índole hacen que nuestro proceso de aprendizaje sea más natural y tranquilo. Con el paso del tiempo, hemos empezado a descubrir que aprender y estudiar en un potrero es una bendición de Dios, es una oportunidad que nosotros los niños y las niñas de esta escuela no podemos desaprovechar.

Glenn Doman Escuela Precoz es una institución educativa personalizada e inclusiva donde nos enseñan tres deportes, a tocar dos instrumentos musicales y a compartir todos los días con niños y niñas que tienen necesidades educativas o capacidades excepcionales. Aprendemos inglés, tenemos currículo avanzado y nos ofrecen estimulación temprana que nos ayuda a desarrollar nuestras habilidades y competencias que nos hacen seres humanos íntegros y competentes – teniendo en cuenta que “las competencias son un conjunto de habilidades cognitivas, emocionales y comunicativas, que debemos desarrollar desde pequeños para saber vivir con los otros y sobre todo, para actuar de manera constructiva en la sociedad”. (Revista Altablero, N° 27, febrero – marzo 2004). Son estas competencias las que nos convierten en ciudadanos del mundo, un concepto que se está trabajando hoy día desde el aula de clase para que nosotros, los educandos seamos personas activas que participemos en la construcción de un futuro sólido y en un cambio mental y actitudinal que tanto se necesita.

Ya les hablamos de nuestra escuela y allí desde la Metodología de Investigación que aprendemos nació el proyecto de la única Cooperativa Estudiantil del país –con objetivo pedagógico- llamada “Cooprecoz”, legalmente constituida ante la Cámara de Comercio de Bucaramanga.

Cooprecoz es liderada y organizada netamente por nosotros los educandos, todos menores de edad y dirigida legalmente por nuestro Rector. En la Cooprecoz hemos aprendido los principios básicos del cooperativismo, a trabajar en equipo y sobre todo hemos aprendido a ahorrar. Así, nosotros como miembros contribuimos de manera equitativa y controlamos de manera democrática los aportes de nuestros asociados de la cooperativa.

El objetivo primordial de nuestra Cooprecoz es pedagógico y desde allí se nos ha enseñado a liderar y a emprender acciones que favorecen la economía de todo el colectivo de asociados. Tenemos un órgano de administración conforme lo exige la ley, nuestro Presidente, Gerente, Tesorera, Junta de Vigilancia, Secretario y respectivos comités están conformados por nosotros los educandos de sexto a undécimo. Mensualmente ahorramos \$4.900 y por no cumplir con las fechas estipuladas debemos

pagar un interés de \$150 semanal, esto está aprobado por la Asamblea General en los respectivos estatutos. La política de economía de nuestra Cooprecoz esta netamente ligada a los principios y filosofía de la escuela, donde lo primordial es preservar, conservar, y amar la Natura.

Con este trabajo diario desarrollamos todas nuestras competencias y habilidades que nos permiten interiorizar un saber cooperativista como lo es el ahorro. De acuerdo con Rosario Jaramillo, "la noción de competencias es muy importante porque está tratando de romper con la idea de que la educación debe atender solamente la transmisión de conocimientos. Lo que tradicionalmente se hacía en la escuela era garantizar que la nueva generación recibiera los conocimientos de la anterior. Y aunque es importante, porque hay que preservar el conocimiento culturalmente establecido, lo que más importa es desarrollar habilidades de pensamiento. No basta tener el conocimiento; hay que ir más allá y usarlo para producir cosas, ideas, soluciones a problemas, buscar alternativas" (Altabrero, N° 27, febrero – marzo, 2004). Basados en esto, se está trabajando desde el aula programas educativos que direccionan la asignatura Cooprecoz de forma transversal con las demás y que se construya un conocimiento significativo en nosotros los educando para fortalecer nuestras habilidades y lograr que el desarrollo sea competente e íntegro en el contexto no solo educativo sino social, cultural y ambiental.

Las utilidades que obtiene Cooprecoz provienen del trabajo colectivo que realizamos en la escuela en una asignatura que se llama "Cooprecoz" en la cual utilizamos y aprovechamos recursos naturales que tenemos en la Escuela como la moñiga de los caballos para hacer el humus en el lombricultivo, los cítricos de mandarina y naranja, para hacer granizados en las jornadas ecológicas que promueve la escuela y la mermelada de guayaba con los frutos de árboles de guayaba. Así, Cooprecoz es un proyecto de carácter pedagógico, se realiza con la participación directa de educandos, maestros, madres y padres de familia y demás integrantes de la comunidad educativa que quiere fomentar la cultura del ahorro y la cooperación, realizando una práctica mensual de ahorro de dinero y trascendiendo a la reflexión, Formación y acciones desde la solidaridad, el trabajo en equipo, las nuevas pedagogías.

El ahorro es para utilizarlo en el viaje que hacemos como excursión el último año escolar o para el futuro escolar en la educación superior o como han hecho otros egresados lo donan a la Escuela para que los principios y filosofía que tan especial y diferente la hacen no se pierdan y sigan creciendo con mayor fuerza y prosperidad. Entonces, el hecho de ahorrar es empezar a establecer una reserva para el futuro porque con el ahorro se puede prever la autosuficiencia económica para conformar un equipo, que por pequeño que sea, -como Cooprecoz- cubrirá compromisos futuros, como lo es en este caso.

Como dice el slogan de Cooprecoz “...el que ama la natura ama la paz...” y sinceramente como miembros de esta Escuela vivimos en Paz, estamos ahorrando, preservamos y conservamos la madre tierra para que muchos y muchas puedan tener un mejor bienestar en el futuro.

Para finalizar, la forma de hacer el ejercicio del ahorro es un acumulado construido y mejorado durante años, producto de la experiencia obtenida desde el trabajo en equipo de nuestra cooperativa. Consientes de la posibilidad de crecimiento competitivo que obtienen los educandos al ahorrar mensualmente, a través de la cooperativa y con el apoyo, siempre, del órgano de administración, los maestros y por supuesto, el compromiso de la Escuela.

La metodología del recaudo del ahorro es aplicada por la Escuela – a través de la Cooprecoz- para esto, desde sexto los educandos somos formados y orientados desde las diferentes asignaturas para cuando lleguemos a décimo podamos ejercer esta función con responsabilidad y compromiso, como lo requiere esta labor. El equipo de trabajo se constituye en la capacidad organizativa que sustenta el funcionamiento del proyecto, es fundamental contar con el compromiso e interés permanente, pues, son indispensables para lograr los impactos esperados en la comunidad educativa.